

## «Los que hoy hablan de impunidad, ayer apoyaron amnistía al paramilitarismo»

Sergio Jaramillo, comisionado de paz, les mandó un dardo a los críticos del proceso de paz.

Sergio Jaramillo, comisionado de paz del presidente Juan Manuel Santos, no suele hablar a los medios de comunicación y poco lo hace en público. En buena parte su hermetismo ha sido clave para la confidencialidad en la que se desarrollaron los acercamientos del Gobierno con la guerrilla de las FARC y que hoy los tienen negociando un acuerdo definitivo de paz en La Habana.

Pero Jaramillo habló. Lo hizo en el foro de la Universidad Externado, el mismo en el que se encontraron cara a cara el fiscal Eduardo Montealegre y el procurador Alejandro Ordóñez. Y al defender el proceso de paz de sus más duros críticos, quienes defienden la tesis de que habrá impunidad para castigar los delitos de las FARC, Jaramillo les recordó a algunos su pasado.

“Estamos presenciando un espectáculo, en unos casos de buena fe y en otros de una serie de personas que yo llamaría puristas de última hora, que hace 10 años estaban apoyando amnistías a grupos paramilitares y hoy quisieran hacer una inquisición”.

El comisionado de paz les recordó a los opositores del proceso que más cerca de la impunidad es la fórmula de quienes pretenden castigar todos, absolutamente todos, los delitos cometidos por las FARC.

Jaramillo defiende que el marco para la paz permite “abrir el máximo de violaciones que se hayan cometido en medio siglo de violencia”, al priorizar los casos a investigar y al castigar a los máximos responsables. Y advirtió que la fórmula de castigar todos los delitos cometidos por las FARC no pondrá fin al conflicto.

“Quienes insisten en lo contrario, en que se puede investigar caso a caso los efectos y las violaciones de 50 años de guerra, francamente se están diciendo mentiras. Ahí lo que vamos a encontrar es una impunidad de facto. Sabemos ya que de esa manera nunca vamos a llegar al fin del conflicto y tenemos que hacerlo de manera más inteligente”.

Jaramillo también anticipó cómo será el mecanismo de refrendación de los acuerdos de paz. “La decisión del presidente Santos y lo que acordamos con las FARC tendrán un mecanismo de refrendación popular en el que todos los ciudadanos

«Los que hoy hablan de impunidad, ayer apoyaron amnistía al paramilitarismo»

tendrán la oportunidad de decir si les gusta o no el acuerdo firmado”.

El comisionado de Paz dice que es entonces cuando los opositores del proceso podrán hacer campaña política en contra del acuerdo. “Esa es la oportunidad que deberían explotar quienes están haciendo oposición, están abiertos para que hagan una campaña y digan que no les gusta, como ocurre en cualquier democracia”.

[www.semana.com/nacion/articulo/los-hoy-hablan-impunidad-ayer-apoyaron-amnistia-paramilitarismo/342733-3](http://www.semana.com/nacion/articulo/los-hoy-hablan-impunidad-ayer-apoyaron-amnistia-paramilitarismo/342733-3)